

Edito



Chères habitantes, chers habitants,

En cette période de transition vers une nouvelle année, je suis honoré de vous adresser mes vœux les plus chaleureux au nom de toute l'équipe municipale.

L'année qui s'achève a été emprunte d'évènements et de moments de solidarité qui ont une nouvelle fois façonnés notre village.

Comme chaque année, je profite de cet édito pour remercier l'ensemble du personnel communal, Aurore notre secrétaire de maire, Jacky notre employé communal, Martine notre agent d'entretien et Laëtitia notre nouvelle ATSEM. Je remercie également les personnes qui ont fait un bout de chemin avec nous comme Léa, qui n'a pas souhaité faire perdurer l'aventure. Je sais que chacun d'entre eux met tout en œuvre pour répondre à vos attentes et part de la même, rendre la vie à Carbay la plus agréable possible.

Je tiens à mettre en lumière le pilier essentiel qu'est le bénévolat au sein de notre village. Le bénévolat incarne l'esprit de solidarité qui nous caractérise. Les actions bénévoles souvent discrètes, mais oh combien précieuses, enrichissent la vie de chacun et font la force de notre village.

N'hésitez surtout pas à rejoindre ces équipes et à participer à notre journée de bénévolat qui fut une fois de plus une belle réussite avec son côté convivial.

Je remercie donc les équipes qui ont travaillé au niveau du bâtiment de la mairie et également l'équipe qui a réalisé de gros travaux de nettoyage et de réparation au niveau de notre église.

MERCI et BRAVO A EUX, ils se reconnaîtront.

Revenons sur l'année écoulée.

2023 aura été une année bien remplie avec la prise de décisions importantes et la réalisation de nombreux travaux à l'échelle de notre commune. Nous devrions pouvoir réaliser notre prochaine réunion de conseil dans une nouvelle salle dédiée à cet effet. La mairie et le logement à l'étage ont vu le changement de toutes les huisseries, et l'isolation a été refaite. Ces travaux ont été subventionnés au maximum, à hauteur de 80 %. Nous avons réalisé également de nombreux travaux au sein de notre école, réparations et rénovation de la structure de jeux, remplacement d'une partie du réseau d'eau potable, achat de mobiliers, remplacement du sable de l'aire de jeu. Vous avez pu aussi constater des changements au niveau du cimetière. Celui-ci possède maintenant un parking en lieu et place de la vieille bâtisse au lieu-dit Portuno. Des travaux ont aussi démarré sur la dernière partie du mur d'enceinte du cimetière. Les travaux d'enfouissements viennent également de démarrer rue François Peltier, rue du Lavoir, ils devraient durer au minimum 3 mois.

Tout ça pour ça

Je souhaite revenir, et par de la même, clore le débat sur le projet éolien de Carbay. Nous avons réussi à lancer les études de terrain que nous réclamions depuis septembre 2021.

Celles-ci nous ont montrés qu'il pouvait exister un enjeu environnemental pour notre village. C'est donc grâce à celles-ci, que nous avons pu prendre la décision, non sans conséquence pour Carbay, de ne pas poursuivre le projet éolien. Cela me conforte dans l'idée que la démarche entreprise par une partie du conseil municipal depuis le début était la bonne. Toutes ces fausses polémiques, ces mensonges qui circulaient sur le fait que le lancement des études entraînerait forcément la mise en place des éoliennes sur notre territoire, n'étaient fondés sur RIEN, hormis le fait de défendre certains intérêts personnels au détriment de l'intérêt collectif. Les partenaires

choisis par la commune étaient donc les bons et c'est bien nous qui avons pris la décision finale, respectée par l'ensemble de ces mêmes partenaires. Il faudra bien malgré tout que les mentalités évoluent par rapport aux énergies renouvelables, prendre conscience que nous allons devoir sortir des énergies fossiles.

Nous pouvons tous nous rendre compte que le changement climatique est en marche avec une canicule en septembre, des températures supérieures à 30°C en octobre et une « mousson » sur octobre et novembre. Prenons le temps d'y réfléchir individuellement et faisons-nous notre propre idée sur ce sujet.

Il y en a marre

Il est essentiel de rappeler que nos élus sont des membres de notre communauté avant tout, des personnes qui ont répondu à l'appel du devoir pour servir notre village. Le respect et le soutien envers ceux qui œuvrent pour le bien être de tous doivent être inébranlables. Je souhaite rappeler à chacun que je suis à votre écoute. La mairie est ce lieu de rencontres et d'écoute. Alors de grâce, que nos concitoyens qui ont des interrogations, des incompréhensions sur nos décisions, viennent nous rencontrer, s'informer plutôt que de dénigrer le travail et le temps passé par l'équipe municipale. Je suppose que comme l'an passé, vous allez recevoir dans vos boîtes aux lettres, un petit livret où tout le travail réalisé par l'équipe municipale, sera critiqué et transformé. Aux auteurs anonymes de ce type de courrier, je souhaitai juste leur rappeler une citation de Jules CLARETIE qui résume parfaitement la situation « Tout homme qui dirige, qui fait quelque chose, a contre lui, ceux qui voudraient faire la même chose, ceux qui font précisément le contraire, et surtout ! La grande armée de gens d'autant plus sévères, qu'ils ne font rien ».

2024 et ses projets

Terminons sur une note plus légère, bâtissons ensemble un village où il fait bon vivre, un lieu où chaque habitant trouve sa place, où chacun peut s'épanouir.

L'année qui débute sera également bien chargée. L'enfouissement des réseaux sur les deux dernières rues devrait être achevé. L'archivage des documents communaux initialement prévu sur 2023 sera réalisé en septembre 2024. L'adressage sera finalisé également sur 2024. Beaucoup de temps sera consacré à la rédaction du nouveau PLUi afin que nous, petite commune, puissions avoir notre mot à dire sans être les oubliés par celui-ci. Nous avons également prévu de travailler sur la réalisation de travaux au niveau de la salle communale. Nous souhaiterions revoir la partie cuisine ainsi que la partie sanitaire, afin que ceux-ci soit directement accessibles par l'intérieur de la salle et aux personnes à mobilité réduite. L'assainissement devrait être repensé. Tout cela, bien sûr, sera réalisé si nous arrivons à trouver les financements nécessaires : un gros travail en perspective.

Au nom de toute l'équipe municipale, je vous souhaite une année 2024 remplie de bonheur, de réussites et de moments partagés. Que la paix, la santé et la prospérité soient présentes dans chaque foyer.

Merci de votre confiance, de votre engagement et de votre amour pour notre village.

MEILLEURS VOEUX A TOUTES ET A TOUS

Martial BRILLET